
見張り番・生駒ニュース

12月 定例議会で条例改正案審議
(改正案 :議員報酬 30%削減 と議員定数 6人減 )

直接請求の流れ
―ムページ :ww‐sakagutitamot

1 7月 :市民に議員報酬額 。議員定数のアンケー トを実施 (ァ ンケート3万枚配布)。

2 アンケー トと8月 8日 の議員報酬額・議員定数検討会議の意見をもとに条

例改正案を作成。

3 直接請求 (有権者の 50分の 1)の署名集めを 9月 16日 ～ 10月 15日 迄

行 う。                   (1月 間)

①9月 27日 毎日放送ニュース23ク ロスが見張り番・生駒の直接請求運動を全国放映

②10月 19日 署名 7272筆 を選管に提出(A)
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生駒市議の定数とⅢ酬の削減を目指し
て集めた署名を市選管{「提出する阪ロ
保代表幹事 (右端)ら |■生駒市役所

11月 17日 有 効 署 名 6796人 が確定  (印鑑漏れ、同一筆跡は無効)

選管の審査 (20日 )と 縦覧 (7日 )を経て、有効署名数が確定

11月 19日  生駒市長 に条例改正 を請求 (条例改正案 を添付 )

有権者の50分の 1(1915人 )を越えた事が確定して、請求が可能。

市長は、請求の受理から20日 以内に意見を付けて、議会に条例改正案を提出しな

ければならない。 (地方自治法の規定)

12月 10日 前後の定例議会で条例改正案 を審議

請求代表人の意見陳述 (他の自治体では行われている。)
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市民は、議会の傍聴に参力日し、議員の発言や会派の動向に関心を持ちましょう。



なぜ議員報酬 と定数削減を求めるのか

議員報酬に見合 った政策立案 を していない。

全国の自治体の議員に共通する事として、議員が政策を

企画・立案 し条例案を提出する大事な作業がおこなわれて

いません。

(2004年、全国市議会議長会の調査では、議員提案4%)

現状は、市長が提出した議案を承認するか否決するか

の審議に終わつており、本来、二元代表制の一翼を担 う

というならば、議員自ら条例を立案 し、議会が審議決定

することが必、要です。

全国でこのような報酬や定数の削減の運動が起こるの

議員が提出した

季筵熙製副F111

市長が提出した

議案をどう議決?

修正して可決、否決
市が撤回など

1拡|

は、議員の多くが報酬分の働きをしていないからではないでしょうか

不景気で も議員報酬は下が らない。

右の資料から分かるように、指数で町時代 (基準100
)の最終と平成 18年 (1222.7)を比較すると、議員の報

酬は約 12.6倍の値上がりとなつていますc

また、条例を改正 して、一度も報酬の引き下 |ザ をして

いません。 (資料から見て、)昭和 46年の報酬 6万 円は、

さほど高額な報酬 とは言えません。 しか し、その後、議

員自ら報酬を引き上げていき高額な支給 となっています。

一方、近年、民間の方は、不景気から雇用が確保でき

なかった り、給与の支給額 も減少 してきています。

このようなもとでも、昨年、生駒市は議会で、生駒市

健康保険税(18.35%改定率)を値上 していますc

市民として、議員に係る費用を削減すべきだと

3 議員活動は、議会活動 と政治活動に分けら

考えるのは自然ではないでしょうかc

れ る。

議会活動は、公務活動であり、本会議 。委員会

の出席・行政視察等への参加です。

一方、政治活動は、地元の自治会・ PTA・地域

のお祭 り・支持者の冠婚葬祭・街頭演説 。他人の選

挙応援 。支持者からの相談等です。

この活動は、議員が再び選挙に当選する為の活

動であつて、公務活動とは言えません。

現実には、政治活動に熱心な議員がいるのも事

実ですが、当然、議員報酬は公務活動を対象に考

えるべきです。

また、上記の政治活動には、政務調査費を使 う

ことが出来ません。 (使途基準に合致しない。)

議員本来の任務は、政策立案や本会議・委員会

で質問する等の公務活動ではないでしょうか。

期末手当を含めると、約 960万 円 (平成 20年 )

4 生駒市の議員は、報酬・定数削減 に消極

的だった。

① 五条市では、太田議員が報酬 30%削減を議員

提案。 2009年 12月 議会 (賛成 6・ 反対 7・

欠席 1)で否決

五条市の議員報酬額465,000円
生駒市の議員報酬額 570,000円

② 生駒市では、どの議員 。会派からも報酬 。

定数についての議員提案がなかつた。

議会改革に関する検討部会 (議会活性化

部会)で検討 :明確な結論が出ていない。

議会活性化部会とは、「議会運営のあり方

や議員による政策活動の活性化の方法を検

討するために設置」されたものであり、報

酬と定数だけを検討する部会ではなかつた。

(生駒市報酬等検討部会松山部会長作成の資料抜粋)

議 口貝

報 酬 額

(月 術Э

指  数

(loO基準)

町時代の最終 4万 5千円 100

日召不日46`手 6万円 133.3

日召不口56`手 28万 円 622.2

平成 6年 52万 円 1155.6

平成 18年 57万 円 1266.7


